

Säule 1	Säule 2	Säule 3	Säule 4	Säule 5
Übergänge organisieren und begleiten	Schulische und außerschulische Bildungsangebote und Bildungsträger vernetzen	Kein Talent darf verloren gehen...	Bürgergesellschaft stärken und entwickeln, Beitrag von Jugendhilfe und Jugendarbeit	Herausforderungen des demographischen Wandels annehmen

Arbeitskreis	Sozialkompetenz
Projektname	„Open-Lab“ - Offene Werkstatt im Jugendzentrum Schwabach
Kurze Projektbeschreibung	Das „OpenLab“ bietet freien Raum für die Umsetzung von Ideen und das Weitergeben von Wissen, und fördert den Austausch zwischen technikinteressierten Jugendlichen, jungen Erwachsenen und allen anderen Bürgern. Dazu soll im Jugendzentrum Schwabach die vorhandene Werkstatt umgebaut und weiter ausgestattet werden. Unterstützt von der Initiative Jugendzentrum e.V. Schwabach, des Jugendzentrums Schwabach und dem Stadtjugendring Schwabach, gestaltet ein bereits planender und vorbereitender Arbeitskreis von Ehrenamtlichen die Ausstattung und Projektplanung in der Werkstatt und koordiniert in der Folge regelmäßige Werkstattnutzungen.
Projektziel	Nachhaltiges Handeln fördern (Gegenstände reparieren oder aus defekten Geräten neue bauen). Freie Software und Hardware sowie frei zugängliche Vorlagen für Objekte zugänglich machen und fördern. Kunst, Kreativität und Ästhetik fördern und unterstützen. (z.B. mit Hilfe von 3D-Druck) Förderung der Kommunikation und des Austausches und insbesondere des Wissenstransfer zwischen verschiedenen Menschen, Gruppen und Generationen in Schwabach
Zielgruppe(n)	Jugendliche, junge Erwachsene, alle Schwabacher Bürger, Technik- und Tüftler-Gruppen
Projektträger/-partner	Initiative Jugendzentrum e.V. Schwabach, Jugendzentrum Schwabach, Stadtjugendring Schwabach, ansässige Technologiebetriebe
Kosten, Finanzierung, Fördermittel	Der Kostenbedarf für eine Erstausrüstung wird zurzeit erarbeitet und dürfte bei einigen Tausend Euro liegen. Das Projekt könnte über eine Förderung von Stiftungen, Mittel der Stadt Schwabach und der Projektträger finanziert werden. Unter Umständen können auch Fördermittel aus der Sozialen Stadt oder anderen Förderprogrammen herangezogen werden – dies gilt es noch zu prüfen.
Redakteur/in	Martin Lobinger / Thor Weinreich, Schwabach